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APROVADA PELO PLENÁRIO EM 5/4/2011 

Reunião Ordinária do dia 4 de abril de 2011 
Presidente: Vereador Isaac Tayah 

Secretário-Geral: Vereador Paulo Nasser   

No dia quatro de abril do ano de dois mil e onze, às nove horas e cinco minutos, 
realizou-se reunião ordinária da Câmara Municipal de Manaus, no plenário Adriano 
Jorge, em sua sede própria, na Rua Padre Agostinho Caballero Martin, n. 850, São 
Raimundo, nesta Capital, estado do Amazonas, presidida pelo vereador Isaac Tayah, 
do Partido Trabalhista Brasileiro (PTB), e, eventualmente, pelo vereador Marcel 
Alexandre da Silva, do Partido do Movimento Democrático Brasileiro (PMDB); 
secretariada pelo vereador Paulo Nasser, do Partido Social Cristão (PSC). 
PRESENTES, ainda, os vereadores Amauri Batista Colares, do Partido Social 
Cristão (PSC); Luís Augusto Mitoso Júnior, do Partido Verde (PV); João Leonel de 
Britto Feitoza, do Partido da Social Democracia Brasileira (PSDB); Francisco do 
Nascimento Gomes e Carmem Glória de Almeida Carratte, do Partido da 
Mobilização Nacional (PMN); Paulo Carlos de Carli e Roberto Sabino Rodrigues, do 
Partido Renovador Trabalhista Brasileiro (PRTB); Waldemir José da Silva e Ademar 
Vieira da Silva, do Partido dos Trabalhadores (PT); Lúcia Regina Antony, do Partido 
Comunista do Brasil (PCdoB); Francisco Assis dos Santos Soares, Maria Mirtes 
Sales de Oliveira e Maria do Socorro Sampaio Moura da Fontoura, do Partido 
Progressista (PP); Vilma Florenço Queiroz, do Partido Trabalhista Cristão (PTC); 
José Mário Frota Moreira, do Partido Democrático Trabalhista (PDT); Elias Emanuel 
Rebouças de Lima, Gilmar de Oliveira Nascimento e Joaquim de Lucena Gomes, 
do Partido Socialista Brasileiro (PSB); Nelson Amazonas Azêdo, do Partido do 
Movimento Democrático Brasileiro (PMDB); Vítor Gomes Monteiro e Eloi Abreu de 
Carvalho, do Partido Trabalhista Nacional (PTN); Cida Gurgel, José Luiz Pena das 
Neves e Jaildo de Oliveira Silva, do Partido Republicano Progressista (PRP); 
Modesto Rodrigues dos Santos, do Partido Trabalhista do Brasil (PTdoB); Luiz 
Alberto Carijó de Gosztonyi, Denis Almeida dos Santos, Marise Mendes Perez e 
Reizo Felício da Silva Castelo Branco Maués, do Partido Trabalhista Brasileiro 
(PTB); Homero de Miranda Leão Neto, do Partido Humanista da Solidariedade 
(PHS); e Hissa Nagib Abrahão Filho, do Partido Popular Socialista (PPS). 
LICENCIADOS os vereadores Fabrício Silva Lima, do PRTB; Arlindo Pedro da Silva 
Júnior, do PMDB; Sildomar Abtibol e Mário Bastos dos Santos, do PRP, na forma 
do art. 54, inciso III, da Loman. JUSTIFICADA a ausência dos vereadores Wilton 
Luís Sena Lira, do PTB, conforme Memorando n. 058/2011 – GVWL; Jeferson Anjos 
da Silva, do PV, de acordo com o Memorando n. 015/2011 – GVJA; Massami Miki, 
do PSL, conforme Memorando n. 024/2011 – GVMM; e Maurício Wilker de Azevedo 
Barreto, do  PHS, de acordo com o Memorando n. 036/2011 – GVWB. Havendo 
quórum regimental e invocando a proteção de Deus, o Presidente declarou 
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aberta a reunião e o secretário, vereador Paulo Nasser, leu a Ata da sessão ordinária 
do dia trinta de março do ano em curso. O Presidente passou os trabalhos para a 
TRIBUNA POPULAR, atendendo à solicitação do vereador Luís Mitoso, conforme 
Memorando n. 016/2011 – GVLM, em homenagem aos cento e setenta e quatro anos 
da Polícia Militar do Amazonas, comemorados no dia quatro de abril. O Presidente 
convidou o Comandante Geral da Polícia Militar do Amazonas, Coronel Almir David 
Barbosa, e o vereador Luís Mitoso a tomarem assento à Mesa. Em seguida, 
procedeu-se à exibição de um documentário em vídeo sobre a estrutura da 
corporação homenageada e as atividades desenvolvidas pela mesma. Com a 
palavra, o Comandante Geral da Polícia Militar do Amazonas, Coronel Almir David 
Barbosa, cumprimentou os presentes, agradeceu a Deus a oportunidade e, aos 
vereadores Isaac Tayah e Luís Mitoso, a homenagem, bem como aos demais que 
colaboraram para aquele evento. O convidado falou sobre a criação da Polícia Militar 
do Amazonas, sobre as atividades desenvolvidas ao longo de sua história e sobre os 
investimentos necessários ao atendimento das metas e dos objetivos concernentes à 
instituição no âmbito da segurança e ordem públicas no Estado. O orador falou, ainda, 
sobre a instituição do programa Ronda nos Bairros, destacando a distribuição dos 
diversos batalhões e comandos da Polícia Militar distribuídos na capital e no interior 
do Estado. Ao concluir o seu discurso, reiterou a importância da Polícia Militar para a 
sociedade amazonense e agradeceu a todos. Em seguida, a Banda da Polícia Militar 
do Amazonas procedeu à execução da Canção da Polícia Militar. O Presidente 
parabenizou a Banda da Polícia Militar, abrindo espaço para manifestação dos 
vereadores. Participaram da tribuna popular os vereadores Luís Mitoso, Luiz 
Alberto Carijó, Waldemir José, Lúcia Antony, Elias Emanuel, Paulo de Carli, 
Mário Frota, Socorro Sampaio, Homero de Miranda Leão e Nelson Amazonas. Na 
sequência, o Presidente, falou sobre o investimento feito pelo Governo do Estado 
para a melhoria das condições de atuação da Polícia Militar do Amazonas, 
parabenizando os membros daquela instituição pelo trabalho desenvolvido e pelos 
cento e setenta e quatro anos de existência. O Presidente, juntamente com o 
vereador Luís Mitoso, fez a entrega de uma placa em homenagem aos cento e 
setenta e quatro anos da Polícia Militar do Amazonas ao Comandante da PM, Coronel 
Almir David Barbosa. Em suas considerações finais, o Comandante Geral da Polícia 
Militar do Amazonas, Coronel Almir David Barbosa, falou sobre o compromisso de 
todos os membros da Polícia Militar do Amazonas para garantir a segurança da 
população amazonense, convidando todos os presentes a prestigiar a Corrida da 
Polícia Militar. Ao concluir o seu discurso, agradeceu e cumprimentou a todos. O 
Presidente informou que o espaço interno da Casa estava à disposição para abrigar 
a exposição dos trabalhos desenvolvidos pela Polícia Militar do Amazonas, 
agradecendo a todos a presença e suspendendo os trabalhos, às dez horas e vinte 
minutos, para as despedidas. Na reabertura, às dez horas e vinte e cinco minutos, o 
Presidente deu início ao GRANDE EXPEDIENTE. Em Questão de Ordem, a 
vereadora Mirtes Sales pediu autorização para se retirar temporariamente do 
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plenário. O Presidente acatou o pedido. O primeiro orador, vereador Paulo de 
Carli, falou sobre o projeto de emenda à Loman que regulamentava o serviço de 
mototáxi na cidade, destacando o próprio posicionamento contrário à matéria, a 
incapacidade do Poder Público de conter a atuação dos mototaxistas na cidade e em 
todo o país, e, ainda, a necessária regulamentação, com vistas a garantir um mínimo 
de segurança ao serviço prestado em veículos de duas rodas. O orador falou, 
também, sobre as relações entre a precariedade do serviço de transporte coletivo da 
cidade e a insurgência da nova categoria de transportes. O vereador Marcel 
Alexandre assumiu a direção dos trabalhos. O orador foi aparteado pelos 
vereadores Homero de Miranda Leão, Waldemir José, Lúcia Antony, Joaquim 
Lucena e Socorro Sampaio. Retomando a palavra, o orador acolheu os apartes e 
pediu à Mesa e à Comissão de Transporte, Viação e Obras Públicas o 
aprofundamento do debate sobre a regulamentação do referido serviço. Em Questão 
de Ordem, o vereador Leonel Feitoza perguntou se haveria Ordem do Dia naquela 
reunião e, em seguida, solicitou que fosse colocado em pauta o projeto de lei que 
tratava da bilhetagem eletrônica, com vistas à melhoria do sistema de transporte 
coletivo da cidade. O segundo orador, vereador Homero de Miranda Leão, falou 
sobre a inauguração da UBS do bairro Colônia Oliveira Machado, destacando a 
qualidade da reforma realizada pela Secretaria Municipal de Saúde. O orador falou, 
também, sobre os eventos relativos ao Dia Mundial de Conscientização sobre o 
Autismo, destacando a mobilização dos diversos segmentos da sociedade e a criação 
do Centro de Atenção à Criança Portadora de Autismo. O orador falou, ainda, sobre 
reportagem divulgada pela Rede Globo de Televisão a respeito dos assaltos ocorridos 
na saída das agências bancárias, reiterando a necessidade de implementação da Lei 
dos Biombos, bem como da punição aos que descumprissem a referida 
determinação. O orador foi aparteado pelos vereadores Eloi Abreu, Luís Mitoso e 
Roberto Sabino. O vereador Isaac Tayah reassumiu a direção dos trabalhos. 
Retomando a palavra, o orador acolheu os apartes e concluiu o seu pronunciamento, 
salientando o perfil socioeconômico da maioria das vítimas de assaltos na saída das 
agências bancárias e reiterando o dever da Casa de agir pelo cumprimento da Lei dos 
Biombos. O terceiro orador, vereador Roberto Sabino, falou sobre o aumento da 
venda de motos em decorrência da perspectiva de regulamentação do serviço de 
mototáxi na cidade, destacando a necessidade de realização de um estudo sobre o 
serviço, com vistas à segurança de todos. O orador foi aparteado pela vereadora 
Socorro Sampaio. Retomando a palavra, o orador acolheu o aparte, reiterando a 
necessidade de a população ser ouvida sobre a regulamentação do serviço de 
mototáxi na cidade. O orador foi aparteado, ainda, pelos vereadores Nelson 
Amazonas, Eloi Abreu, Francisco da Jornada e Jaildo dos Rodoviários. 
Retomando a palavra, o orador acolheu os apartes e concluiu o seu pronunciamento, 
reiterando a necessidade de discutir o assunto antes da regulamentação do serviço. 
O quarto orador, vereador Luís Mitoso, falou sobre indicação que faria ao prefeito 
Amazonino Mendes para a implantação de um programa, nos moldes do que fora 
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instituído em São Paulo, para garantir a distribuição gratuita de leite para crianças 
com até cinco anos de idade e integrantes de famílias da baixa renda. O orador foi 
aparteado pelo vereador Homero de Miranda Leão. Retomando a palavra, o orador 
acolheu os apartes e concluiu o seu pronunciamento, reiterando os objetivos do 
programa, com vistas à saúde da população. O vereador Marcel Alexandre 
reassumiu a direção dos trabalhos. O quinto orador, vereador Isaac Tayah, falou 
sobre a designação do vereador Ademar Bandeira para participar de debate sobre 
melhoria das relações humanas entre os estados do Pará e Amazonas, na Câmara 
Municipal de Santarém. O orador falou, também, sobre participação de reunião na 
ACA para discutir o Plano Diretor da cidade, destacando a omissão do Implurb quanto 
à apresentação de um calendário relativo aos debates sobre a matéria. O orador foi 
aparteado pelo vereador Homero de Miranda Leão. Retomando a palavra, o orador 
acolheu o aparte, reiterando a própria preocupação diante das determinações judiciais 
quanto à apresentação do referido calendário. O orador foi aparteado, ainda, pela 
vereadora Lúcia Antony. Retomando a palavra, o orador acolheu o aparte e 
concluiu o seu pronunciamento, destacando a responsabilidade da Prefeitura de 
Manaus quanto à elaboração do calendário. O orador falou, ainda, sobre a visita às 
obras de construção da Arena dos Esportes e sobre a publicação equivocada de 
nomeações no gabinete do vice-prefeito, visto que a cidade não dispunha de vice-
prefeito e, como presidente da Câmara, o orador não era vice-prefeito da cidade. O 
sexto orador, vereador Waldemir José, falou sobre representação que faria junto ao 
Ministério Público contra a Prefeitura de Manaus pela não implementação da 
bilhetagem eletrônica. O orador falou, ainda, sobre o aumento na tarifa de água da 
cidade, destacando a restrição paulatina do acesso à água tratada, a omissão do 
Executivo Municipal diante do descumprimento do contrato firmado com a empresa 
Águas do Amazonas, os recursos públicos investidos na melhoria do serviço e a 
necessidade de estabelecimento de um indicador mais justo para a concessão de 
reajustes no valor do serviço. O orador foi aparteado pelos vereadores Joaquim 
Lucena, Ademar Bandeira, Socorro Sampaio, Roberto Sabino e Jaildo dos 
Rodoviários. Retomando a palavra, o orador acolheu os apartes e concluiu o seu 
pronunciamento, defendendo a proposta da vereadora Socorro Sampaio para a 
criação de uma subcomissão para discutir a questão. O orador reiterou pedido de 
autorização para se retirar do plenário. O Presidente, vereador Marcel Alexandre, 
reiterou o pronunciamento feito pelo vereador Waldemir José quanto à necessidade 
de melhoria dos serviços prestados pela empresa Águas do Amazonas. O sétimo 
orador, vereador Mário Frota, falou sobre a construção do terminal pesqueiro da 
cidade, destacando as diversas e infrutíferas tentativas registradas no âmbito da 
administração municipal. O orador questionou acerca da responsabilidade quanto à 
má aplicação dos recursos públicos, destacando o equívoco das obras abandonadas. 
O orador foi aparteado pelo vereador Homero de Miranda Leão. Retomando a 
palavra, o orador acolheu o aparte e destacou o descaso dos gestores quanto às 
sugestões apresentadas ao ex-prefeito Serafim Corrêa, lamentando o abandono da 
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infraestrutura parcialmente construída. O orador foi aparteado pelo vereador Marcel 
Alexandre. Retomando a palavra, o orador acolheu o aparte e concluiu o seu 
pronunciamento, destacando a própria insatisfação diante da má aplicação dos 
recursos públicos e a necessidade de solução para o impasse na definição da esfera 
responsável pelo problema. O oitavo orador, vereador Joaquim Lucena, falou sobre 
a desinformação da ministra Ideli Salvatti quanto ao terminal pesqueiro da cidade, 
lembrando declarações do vereador Wilker Barreto quanto ao repasse das obras pela 
Prefeitura ao Governo Federal e reiterando o dever do parlamento municipal de tomar 
providências diante do problema. O orador falou, ainda, sobre a última visita às obras, 
reiterando os danos causados pela erosão. O orador foi aparteado, ainda, pelo 
vereador Elias Emanuel. Retomando a palavra, o orador acolheu o aparte e 
concluiu o seu pronunciamento, propondo o levantamento de informações junto à 
Prefeitura de Manaus quanto ao repasse das obras ao Ministério da Pesca. O 
vereador Isaac Tayah reassumiu a direção dos trabalhos. O nono orador, vereador 
Elias Emanuel, falou sobre a pendência judicial relativa à propriedade do terreno 
onde fora construído o terminal pesqueiro, lamentando a desinformação da ministra 
Ideli Salvatti, quando de sua visita ao local. O orador falou, também, sobre o aumento 
da tarifa de água, destacando a lei federal que havia autorizado o aumento e a 
omissão da Prefeitura de Manaus, que não autorizou o aumento referido nem o 
contestou junto às esferas cabíveis. O vereador Marcel Alexandre reassumiu a 
direção dos trabalhos. O orador foi aparteado pelos vereadores Isaac Tayah e Paulo 
de Carli. Retomando a palavra, o orador acolheu os apartes, observando que a 
Prefeitura sequer se pronunciara diante da recomendação feita pelo vereador Wilker 
Barreto, no relatório final da Comissão Especial das Águas, quanto à necessidade de 
repactuação dos serviços. O orador foi aparteado pelo vereador Mário Frota. 
Retomando a palavra, o orador acolheu o aparte e concluiu o seu pronunciamento, 
citando o parecer favorável da ARSAM ao reajuste da tarifa de água e lamentando a 
omissão da Prefeitura de Manaus diante da questão. Em Questão de Ordem, o 
vereador Mário Frota reiterou a responsabilidade da omissão. O décimo orador, 
vereador Ademar Bandeira, falou sobre a isenção da ministra Ideli Salvatti quanto à 
responsabilidade pelo impasse das obras do terminal pesqueiro, destacando as 
limitações da infraestrutura construída, com foco apenas no desembarque do 
pescado, e reiterando a necessidade de melhor aplicação dos recursos públicos. O 
orador foi aparteado pelos vereadores Mário Frota e Joaquim Lucena. Retomando 
a palavra, o orador acolheu os apartes e concluiu o seu pronunciamento, destacando 
o esforço do Governo Federal em prol do estado do Amazonas e reiterando a 
responsabilidade do município na má aplicação dos recursos públicos. O orador 
defendeu a instalação de uma CPI para investigar as responsabilidades no caso 
supracitado. A décima primeira oradora, vereadora Lúcia Antony, falou sobre a 
criação, pelo Governo Federal, da Rede Cegonha, com vistas à garantia da 
segurança e da saúde das crianças, desde a gravidez até os dois anos de vida. A 
oradora falou, também, sobre o acúmulo de matérias na pauta, destacando 
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requerimento para promover um debate na Casa sobre a homofobia, citando o 
episódio envolvendo o deputado federal Bolsonaro e a cantora Preta Gil, bem como a 
necessidade de se buscar meios para garantir o respeito às diferentes raças e opções 
sexuais, com respeito à integridade moral de todos os membros da sociedade. O 
Presidente, vereador Marcel Alexandre, elogiou o pronunciamento feito pela 
vereadora Lúcia Antony. A décima segunda oradora, vereadora Vilma Queiroz, 
falou sobre as declarações do secretário municipal Alfredo Paes quanto ao decreto 
que determinava a isenção do segmento gráfico da arrecadação do ISS, defendendo 
a apresentação do estudo sobre o impacto econômico da medida sobre a 
arrecadação municipal, e reiterando a necessidade de maior esclarecimento do 
assunto. A oradora foi aparteada pelo vereador Mário Frota. Retomando a palavra, 
a oradora acolheu o aparte e concluiu o seu pronunciamento, destacando que o 
benefício era restrito aos grandes empresários do Distrito Industrial e reiterando a 
necessidade de o secretário Alfredo Paes prestar melhores esclarecimentos à 
população. O décimo terceiro orador, vereador Eloi Abreu, falou sobre a visita do 
deputado Francisco Souza, Presidente da Comissão de Turismo da Assembleia 
Legislativa do Estado, defendendo uma parceria entre as duas instituições com vistas 
aos interesses da cidade. O orador falou, também, sobre a decisão da Prefeitura de 
Manaus de desapropriar imóveis no Centro para a construção do shopping popular, a 
fim de garantir melhores condições de trabalho aos vendedores ambulantes, bem 
como a reorganização do referido local. Nada mais havendo a tratar, o 
Presidente encerrou a sessão ordinária do dia quatro de abril do ano de dois mil e 
onze às doze horas e trinta e cinco minutos. E, para que conste, eu, 
............................................... (Milene de Oliveira Miranda), redatora, lavrei a 
presente Ata que, depois de lida e aprovada, foi assinada nos termos do Regimento 
Interno da Câmara Municipal de Manaus.   

Isaac Tayah  
Presidente   

Marcel Alexandre da Silva  
Primeiro Vice-Presidente  

Paulo Nasser 
Secretário-Geral   

Mocilda de Oliveira Guimarães 
(Cida Gurgel) 

Terceira Vice-Presidente   

Reizo Felício da Silva Castelo Branco Maués 
Primeiro Secretário 

Vilma Florenço Queiroz  Vítor Gomes Monteiro 
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Ouvidor-Geral   Segundo Secretário 

Gilmar de Oliveira Nascimento  
Terceiro Secretário  

Ana Maria dos Santos Rocha 
Chefa do Serviço de Atas        
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